
○ 日　　　時：令和７年２月２７日（木）９：００～

○ 場　　　所：潮来市役所　３階　第一会議室

○ 教育長 ：塙　誠一

○ 出席委員：小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男

（欠席委員：村田茂穂）

○ 事 務 局：大﨑生涯学習課長、永山生涯学習課主監、大塚給食センター長、泉学校教育課長補佐、木村主事

　　（欠席：吉川学校教育課長）

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

２ あいさつ

・塙教育長から開会挨拶

・会議録署名人として小松﨑委員が指名された。

・傍聴人はなし

３ 案　　件

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇 日程第２　議案第４号　令和６年度潮来市立小・中学校準要保護児童生徒の認定取消について

・泉学校教育課長補佐及び木村主事から説明する。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

４ 教育長報告

・塙教育長から１月２４日から令和７年２月２７日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から令和７年２月２７日から３月３１日までの行事予定について説明

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

・茂木委員　二学期制及び成績二期制について　

・塙教育長　その他案件で詳細について、教育指導室より説明します。

・飯田委員　①３月から４月にかけての卒業証書授与式や入学式の教育委員の出席について説明いただきたい。　

　  　  　　　　②小中学校以外に県立高等学校の式典日程が重なっていた時期もあったことや小中高それぞれに

　　　　　　　　児童生徒がいる場合もあるため、市内小中学校の卒業証書授与式や入学式について、例として、

　　　　　　　　「午前に小学校入学式、午後から中学校入学式」といったことも検討してもよいのではないか。

・塙教育長　校長会からもご意見を伺ったこともあると思うので確認させていただく。

・小松崎委員　①２０３０年にデジタル教科書に切り替えるなどの報道がなされている。潮来市において、どのような

　　　　　　　　方向性で進めていくのか。

　　　　　　　　　②近年の猛暑もあり、屋内運動場への空調機（エアコン）整備が必要な状況となってきている。

　　　　　　　　潮来市においてはどうしていくのか。

・泉学校教育課長補佐　①デジタル教科書については、令和６年度も小学校高学年及び中学生について、英語

　　　　　　　　数学・算数は導入して、紙教科書と併用して利活用を進めている。県の助成制度や周辺市の状況を

　　　　　　　　踏まえながら取り組んでいきたいと考えます。

　　　　　　　　②令和７年度に潮来小学校の屋内運動場への空調機（エアコン設置）整備を進めています。

　　　　　　　　第２期潮来市学校適正化計画に基づき、財源等の確認を行いながら取り組んでまいります。

７ その他

・茂木委員　二学期制について、導入によるメリットが大きいと感じる。

・大里指導室長　令和７年度から、試行や研修を行い「通知表二期制」を導入し、令和８年度から「二学期制」を

　　　　　　　　本格導入を目指したい。また、１月校長会でも議論を進めている。

・小松崎委員　是非すすめてもらいたい。自身の中学校での経験からも教員が多忙であるためメリットがあると思う。

令和７年　第２回教育委員会定例会会議録

日程第１　議案第３号　潮来小学校コミュニティ・スクール協議会委員の任命について



・飯田委員　それぞれのメリット・デメリットをご説明いただきたい。

・大里指導室長　デメリットはあまり無いと思いますが、あえてご説明すると、「区切りがあいまい」であることかと思う。

　　　　　　　　三学期制では、夏期休業や冬期休業で区切られていたが、二学期制になると前期と後期で区分する

　　　　　　　　ことになります。それから、給食日数が６日間程度増加することがあります。

　　　　　　　　二学期制となったとしても、夏期休業や冬期休業は同様の時期となりますし、行事予定が組みやすい

　　　　　　　　状況にもなります。通知表が３回から２回になったとしても、保護者等の面談の実施などにより、保護者

　　　　　　　　が子ども達の様子を確認出来る機会はこれまで同様になります。また、近年高校入試日程が前倒し化

　　　　　　　　されていますが、二学期制となることで、調査書提出直前までの頑張りが反映されることになるなど、よ

　　　　　　　　り実態に近い対応も可能になると考えます。

・茂木委員　現場で勤務する教職員の声はどうか。

・大里指導室長　校長会での説明も行っておりご了解いただいている。

・塙教育長　報道でも茨城県内２７市町村が取り組んでおり、今後３０市町村を越える自治体が導入していくものと思

　　　　　　　　われる。１月の校長会でも議論しており、令和７年度から取り組みをすすめていきます。

教育委員会臨時会を令和７年３月１３日（木）１６時から潮来市役所３階第一会議室において開催します。

次回は令和７年３月２４日（月）１０時００分より潮来市役所３階第一会議室にて定例会を開催する予定ですが、

同日の９時００分から「総合教育会議」が企画政策課で潮来市役所３階第一会議室において開催されますので

ご参集をお願いいたします。

なお、総合教育会議及び定例会資料のデータは３月２１日（金）に送信します。

８ 閉　　会

 ・塙教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人


